

El Liberal de Reus

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1'50 pts.
Uera: trimestre 5 5
Extranjero y Ultramar: id. . . 9
Toda la correspondencia al Director.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y administración e imprenta Plaza de la Constitución (pórticos).
Anuncios y comunicados precios convencionales

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año III

Viernes 10 de Marzo de 1899

Núm. 561

FARMACIA SERRA 12 años de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el **JARABE SERRA** es el mejor remedio para combatir por crónica y rebelde **TOS** que sea toda clase de

Abierta toda la noche.

La que paga m... tribución de la provincia.

Doctor J. MIRÓ
OCULISTA

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de los cinco de la tarde, Arrabal Santa Ana núm. 1, piso 1.
En Tarragona: los demás días de 10 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde, habiendo trasladado su gabinete a la misma calle de la Unión, 7, 1.^o

PROGRAMA MINISTERIAL

EL SR. DATO TRADIER

El joven ministro de la Gobernación, hallase, como el presidente, muy atareado. Sobre él caen las comisiones y los pretendientes a centenares. Se pasan los días recibiendo visitas y solicitudes, y no puede retirarse a su domicilio hasta horas muy avanzadas de la madrugada.

Esta tarea impuesta a los ministros de la Gobernación en todo cambio de política, pesa ahora con más violencia por lo mismo que se disputan el predominio distintas personas políticas de la coalición imperante. Pero en fin, ya ha salido en la «Gaceta» la combinación de Gobernadores y pronto, más libre de estas cosas, empezará la dura tarea electoral. El señor Dato, con quien conferenció anteayer mañana un periodista, le dijo: «Yo no soy en esta casa más que un representante leal del Presidente del

Consejo y un ejecutor de su política, poniendo a su servicio cuanto pueda, en actividad e inteligencia. Hasta ahora no me he podido ocupar en trazar siquiera las líneas generales de lo que ha de ser este departamento bajo mi dirección, pero pronto he de encauzar el trabajo. Probablemente reuniré esta noche a los nuevos gobernadores para darles instrucciones y acordar su presentación a la Reina, que probablemente será en el día de mañana, con objeto de que puedan salir cuanto antes para sus respectivas provincias. Mis instrucciones serán bien concretas y entre las reservadas y las públicas habrá bien poca diferencia. El gobernador que crea que presta mejor servicio al Gobierno atropellando los Ayuntamientos que estorben al caciquismo se equivoca, así como el que crea que es mérito en las elecciones recoger actas en blanco, puede encontrarse, como premio su cesantía. No sé cual será el resultado de este ensayo, ni si nos harán justicia las oposiciones. Digo honradamente que es el propósito mío, y claro es que el del Gobierno, ensayar unas elecciones sobre la base de la sinceridad. Entiendo que los Parlamentos han perdido mucho de sus prestigios por la forma en que se han constituido, y es deber primordial el restablecer su fuerza respetando, en la elección todo lo que sea fuerza sana. En el Parlamento deben tener representación todos los intereses, pues allí, en la controversia, deben desenvolverse todas las iniciativas para recoger lo que sea más provechoso para el bien público. ¿Qué me importa que tenga representación parlamentaria el socialismo? ¿Es que llega al Congreso Pablo Iglesias? Pues allí expondrá sus ideas y serán discutidas. Otro tanto digo de las representaciones de las Cámaras de Comercio, Agrícolas, etc. Ansio que en un ambiente de respeto para todo interés legítimo, se desarróllen las nuevas elecciones. No me hago ilusiones respecto del juicio que forme la oposición, pues la política es muy apasionada y sacará partido de cualquier pretexto para la censura; pero creo que se equivocan los que buscan motivos de orden público para acusarnos. El país quiere paz y bienestar y a satisfacer tan legítimos anhelos se han de dirigir nuestros esfuerzos: si la fortuna nos acompaña, serán inútiles las censuras apasionadas. Pronto habré de condensar en una

guida. Únicamente el conde, encontró en su grado superficial de hombre de mundo, modo de cumplir sus deberes de dueño de la casa. Sarah a pesar de los esfuerzos que hacía para parecer libre de toda preocupación, sufría la horrible idea de la traición de Pedro. Cuanto más examinaba la conducta del joven, descubría más su doblez. Tenía resuelto propósito de procurarle una mentida seguridad, para poder ausentarse. Sin el paso que había dado, yendo en persona a Bois-le-Roi, no habría venido a su casa. Estremecióse de cólera viéndose tan indignamente engañada. En un gran espejo de Venecia bordeado de flores, colocado en frente de ella, su imagen se reflejaba. Se miró con amargura. No era acaso bastante hermosa? Qué era preciso para triunfar de la injuriosa frialdad de Severac? Dirigió sus ojos al lado del joven. Inclínaba la cabeza con aire triste y no hablaba. Pudo examinarle completamente. El sol de Africa le había tostado el rostro. La frente ocultada por la visera del kapis estaba blanca y sus cabellos negros, cortados a rape, acusaban aun el color de ébano mate de la parte superior de la cara. Le encontró el aire más varonil y más audaz que antes de su ausencia. Le gustó muchísimo más. Poco a poco contemplando al que amaba, deseó apasionadamente encontrarse a solas con él. Una llama subió a sus mejillas matizandolas de un vivo encarnado. Sus ojos brillaron. Quiso ser admirada y se puso a hablar con tal encanto que cautivó todos los espíritus. En un instante concentró sobre ella la atención general. Severac debió para no arriesgarse a hacerse sospechoso, tomar parte en la conversación. No pudo librarse del encanto que emanaba de Sarah. Los poderosos efluvios que esparcía a su alrededor le penetraron invenciblemente. Le poseyó una vez más, por su gracia mágica. Viendo los esfuerzos que hacía Sarah para agradarle, comprendió que con la ausencia, había aumentado el amor de aquella mujer. Tuvo un momento de desesperación, pensando en las torturas que iba a infundir a aquella adorable criatura, cuyo único yerro era haberle amado demasiado.

estas extravagancias por tus maneras de carcelero. Ahora ni una palabra a nadie... O dejo que te desenredes tu solo. Blanca se acercaba. Apartóse Merlot murmurando. La esperanza de sorprender a su bestia negra en flagrante delito, le había tranquilizado un poco. Mientras comparezca! El miserable es capaz de temer algo y tal vez no comparecerá! Merlot resolvió ser dulce y benigno, para engañar a Frossard y se alejó. Querido tío! El señor Merlot aun se lamentaba? preguntó la señorita de Cygne no atreviéndose a hablar enseguida, de lo que tenía fijo en el corazón. Si! Es en él un antiguo hábito lamentarse, para que pueda perderle. Pero todos nos aliaremos en contra suya y se verá obligado a dar Magdalena a Frossard... Cuando tu amiga estará casada, te tocará el turno de divertirte... Oh! tío mío, dijo la señorita de Cygne, conteniendo un movimiento, si lo permitis permaneceré soltera... Quisiera verlo! exclamó el general. Son los jóvenes los que ahora se quedan célibes y los viejos los que se casan?... Vamos, querida Blanca, entre los jóvenes que has encontrado durante este invierno, no hay alguno que te haya gustado? Has sido muy solicitada y muy obsequiada... Pero eres algo grave... Soy una monja exclaustrada ya lo sabeis, dijo Blanca con melancólica sonrisa. Tal vez algún día volveré al convento... Que es eso!... Acaso no eres feliz? Tienes alguna pena oculta? El conde miró con atención a la joven. La frente inclinada, los ojos velados por sus párpados de largas pestañas, se apoyaba en su brazo con aire compungido. Desde que había entrado en su casa, la había visto de igual manera, pasar sin ruido, pensativa, riendo raras veces, alta y flexible como una flor enferma. Su madre era lo mismo y la muerte se apoderó de ella muy pronto. Una súbita inquietud se apoderó del excelente hombre. Adoraba a aquella niña dulce y sencilla, que le prodigaba solícitos cuidados, que Sarah

circular, todo el pensamiento, pero le aseguro á usted que la base de que partiré será la que he dicho.

No he de modificar en lo más mínimo nuestro estado jurídico en lo que se refiere á los derechos de reunión, asociación y manifestación ni imprenta.

La prensa podrá censurar con todo desahogo los actos de los Gobiernos y su administración, y las personas de los ministros si lo tiene por conveniente; lo que no toleraré es la excitación al motín, lo que pueda perturbar la disciplina del Ejército y los ataques á la Corona.

Ignoro todavía la fecha fija en que se harán las elecciones; pero será pronto. Aunque no haya encasillado, he de prepararme á seguir con atención cuidadosa el movimiento electoral, y creo que la mejor preparación para esta labor serán algunos acuerdos que previamente ha de adoptar el Gobierno quien busca por estos medios el ambiente necesario para su triunfo en la futura contienda.

Después de estas manifestaciones, que el Ministro de la Gobernación ha hecho con el calor del que tiene una resolución formada, habrá de esperar á ver cómo se llevan á la práctica y si, en efecto, se trata de elevar los prestigios del régimen.

EL FISCAL DEL SUPERMO

DON SALVADOR VIADA

Va á desempeñar el alto puesto de primer fiscal del reino un magistrado del Tribunal Supremo: D. Salvador Viada y Vilaseca.

La noticia de este nombramiento, que como segura se tenía desde hace dos días en las Salas, en tanto que «los políticos» andaban tan desorientados para encontrarla, ha circulado de Sala en Sala y repercutido en todos los centros judiciales.

¿Quién no conoce «el Viada»? Con este título familiar y cariñoso está en todos los bufetes su notabilísima obra de comentarios al Código Penal y jurisprudencia del Tribunal Supremo, y lo mismo pasa á las manos del estudiante que á las del juzgador.

Fruto de todas sus vigiliat, compendió curiosísimo de todas sus observaciones y muestra brillante de su fino instinto jurídico, diríase que el Sr. Viada ha ido escribiendo en los tomos de su obra los 39 años de su carrera.

Durante casi toda esta, ha brillado constantemente sobre su pecho la medalla del ministerio público, desde humilde promotor fiscal hasta fiscal del Tribunal Supremo que ahora llega.

Este es uno de los méritos que mas avaloran su alto nombramiento: promotor fiscal, de entrada, de ascenso y de término, fiscal de S. M. en Granada, Pamplona, Sevilla, Gerona, Zaragoza y Madrid, el Sr. Viada ha dictado su primera sentencia «como juez» al subir de magistrado al Tribunal Supremo.

Antes ha sido «fiscal» en todas partes; magistrado nada mas que para precidir las Audiencias de Pamplona y de Madrid.

Hay una «nota de color» en su carrera, un episodio interesante, que el siempre recuerda lleno de emoción.

Transcurría el año 1886, y era abogado fiscal del Tribunal Supremo; un día recibió una carta escrita de puño y letra del entonces ministro de Gracia y Justicia, Sr. Canalejas en que este le remitía el ascenso á fiscal de Audiencia de Madrid, diciendole que lo hacía teniendo el el pleno convencimiento de sus abitudes y sus méritos. Ministro y fiscal no se conocían entonces ni aún de vista.

Desde hace nueve años está en el Tribunal Supremo formando primero parte de su Sala primera de lo civil, y después de la segunda de lo criminal, y al tomar posesión de la fiscalía del tribunal Supremo, cuenta cincuenta y cinco de su edad.

Pero con ser tales sus títulos, maestro del derecho, encarnación viva del ministerio público y publicista notable, aún hay otro motivo para que en la magistratura se haya recibido con simpatía la noticia del nombramiento.

Notas políticas

Dice «El Español» que, según parece, el Gobierno ha acordado suprimir las subvenciones que por el ministerio de la Gobernación se concedían á una parte de la prensa y añade el colega, como comentario á la noticia, que esas subvenciones quitan á lo prensa toda autoridad y son constante incentivo para cierto género de campañas.

Nos parece, en efecto, que ciertos recursos acilitados en determinadas ocasiones, según público rumor, á los periódicos por el ministerio de la Gobernación y bautizados por el público con nombres tan «expresivos» como el de «fondo de los reptiles», solo pueden servir para un descrédito que al generalizarse injustamente, puede indudablemente molestar, ya que no manchar, á los que jamás han buscado semejantes ingresos. Y nada se perderá con que el Gobierno ciegue un manantial de corriente tan turbia.

Anteayer tarde ha presentado sus cartas credenciales á la Reina el nuevo ministro plenipotenciario del Brasil, Sr. Araujo Beltrao.

Al acto han concurrido el primer introductor de embajadores, marqués de Zarco y el ministro de Estado Sr. Silvela.

Terminadas las ceremonias de ritual, el nuevo ministro regresó en el mismo coche de París de las reales caballerizas que le había conducido á Palacio, á su domicilio particular.

Anteayer tarde tambien se han cruzado las visitas oficiales entre el Sr. Araujo y el ministro de estado.

Según nos aseguran, no existe motivo para que se diga se piense en nombrar, por ahora, instituto al actual subsecretario de Estado, duque de Arcos.

El marqués de Campo Sagrado continuará representando á España en la capital de Turquia.

Se ha posesionado de su destino, el director general de Agricultura, Industria y Comercio, señor Barón del Castillo de Chirel.

El señor Lineros Rivas—decidido á justificar una vez más su consecuencia política—había escrito una carta al señor Silvela informándole del acto que realizó anteayer en la reunión de los señores del Santo Sepulcro y haciéndole presente que lo considere como ingresado en el partido conservador unionista.

Los generales Martinez Campos y Pando han conferenciado, separadamente, con el jefe del Gobierno.

También le ha visitado el marqués de Aguiñar de Campoo y después de esta conferencia ha ordenado el Sr. Silvela que se extiendan los oportunos decretos admitiendo la dimisión del alcalde-presidente de Madrid, conde de Romanones, y nombrado para sustituirle al referido marqués.

Una comisión de los gremios de Madrid ha visitado al presidente del Consejo para interesarle entre otras cosas, en que suprima el recargo de guerra.

El Sr. Silvela aprovechó la ocasión para decir que procurará armonizar las necesidades del Tesoro con las de los contribuyentes.

El general Cervera ofreció anteayer tarde sus respetos al ministro de la Guerra.

El general Polavieja recibió muy afectuosamente al almirante de la escuadra destruida.

La combinación de gobernadores ha producido grandes disgustos al Gobierno, originados por los que se creían con derecho á figurar en ellos y se han quedado fuera, pero estos disgustos nada han de significar al lado de los que se han de producir en las provincias cuando empuerá á maniobrar los nuevos prefectos.

No asamos, y... Parece que los gobernadores electos de Balears y Tarragona, señores Muñiz y Sala, y el de alguna otra provincia, amigo del señor Pidal no aceptan sus nombramientos respectivos. Así lo ha dicho una persona autorizada y que asegura al mismo tiempo que este asunto de los nuevos gobernadores civiles dará no poco que hacer al señor Silvela.

Por lo pronto, tendrá que llevar á Palacio nuevos decretos referentes á los mandos civiles de provincias.

CRONICA

Los constructores de carros, herreros y talarbarteros de esta ciudad han dirigido al señor Ministro de Hacienda la siguiente exposición:

«Excmo. Sr. Los constructores de carros, herreros y talarbarteros, a V. E. acuden se les ampare perjuicio indudablemente criterio Delegado Hacienda impuesto carruajes lujo á vehiculos arrastrados caballerías labor cuales existen centenares en esta ciudad y en número exiguo los verdaderamente de lujo.

Desean V. E. cumplimiento Ley según artículos 19 y 20 del Reg.amento.—Rafael Morató.—Francisco Benaiges.—Juan Mercadé. Excmo. Sr. Ministro de Hacienda.»

La lluvia volvió á favorecernos ayer de lo lindo.

Después de haber pasado la mañana con el cielo nubuloso, por la tarde cayó una regular lluvia acompañada de algunos truenos y relámpagos.

Por la noche continuaba lloviendo casi sin interrupción.

Sea cual fuera el número de señores concejales que se reúnan esta noche nuestro Excelentísimo Ayuntamiento celebrará la sesión ordinaria de segunda convocatoria correspondiente á la presente semana.

Lo recaudado ayer en esta ciudad por consumos asciende á pesetas 744'37.

Relación de las Escuelas y Auxiliares dotadas con sueldo inferior á 2000 pesetas, que han de proveerse por oposición en el distrito universitario de Barcelona:

Escuelas elementales de niños.—Maestros.—Barcelona: San Lorenzo Savall, 825 pesetas; idem Llinás, 825; idem Sampedor, 825; Lérida: Cubells, 900; idem Granja de Escarpe, 825; Gerona: San Juan de Palamós, 825; idem Masanet de la Selva, 825; idem Fonteta (distrito escolar de Vulpellach), 825; Tarragona: Prades, 825.

Escuelas elementales de niñas.—Maestras.—Lérida: Camarasa, 825, idem Cerviá, 825;

más brillante pero menos cuidadosa, no había tenido jamás para él. Se estremeció al pensar que tal vez sentía ya los efectos de una enfermedad lenta y cruel. La pena que había matado á la marquesa de Cygne, ponía su palidez en la frente de Blanca? Era capaz de sufrir con silencio y valentía. Amaba sin confesarlo? Quiso hacerla hablar.

—Sabes querida hija, que puedes contar absolutamente conmigo. Te veo algo triste desde hace algún tiempo. Cuéntame tus penas, te aseguro que sabré remediarlas... Para que seas feliz lo haré todo... Quieres ser franca? Dime, tu corazón es enteramente libre?

—No os atormentéis por mí, tío mío, respondió Blanca. Si alguna vez tengo un secreto que confiar...

Se detuvo, no queriendo mentir una vez más y viendo al general muy atento, se puso á reír:

—Pues bien! me casaré para daros gusto... Pero no enseguida! Quién sabe? Tal vez espero un príncipe, como en los cuentos de hadas.

Después poniéndose seria, añadió:

—Os han dicho, querido tío, que el señor Severac mañana vuelve á Argelia?

—Como! mañana? dijo el general cuyas ideas tomaron enseguida otra dirección. Es imposible! Acaba de llegar...

—El señor Frossard me lo ha dicho, un cuarto de hora hace... Una brusca marcha que va á causar mucha pena á la buena señora Severac.

—Pero Pedro está loco! exclamó el general. Otro que tampoco comprendo... Erá un joven expansivo, formal, amable y de repente se ha vuelto mudo, taciturno, retraído... He de sacar la cosa en limpio... Hay algo oculto.

No pudiendo medir el alcance de las palabras que ella había pronunciado, no sospechando la gravedad de la situación en que había colocado á Severac, Blanca dejó el brazo de su tío, satisfecha

de haber preparado obstáculos á la marcha del que amaba. Los toques de campana llamaron á la terraza á todos los huéspedes del castillo. Venía la noche y por las puertas-ventanas completamente abiertas, resplandecían los salones iluminados. El conde, preocupado, se acercó á Sarah, que hablaba alegremente con La Laviniere y cogiéndola á parte un instante, le dijo:

—Comprendeis esto, querida mía? Según parece la visita de Severac es una visita de despidio. Cuenta volver á Argelia mañana, si he de creer lo que se afirma.

Muy felizmente, la espesa sombra que envolvía á la terraza, ocultó al conde la violenta turbación que manifestó su joven esposa. Una trepidación interior, la sacudió; un retintín de campanas ensordeció sus oídos, sus ojos vacilaron, un intolerable calor quemó su pecho, al que llevó su mano como si quisiera apartar un ardiente hierro.

—Lo decía hace un instante; la actitud de este chico es inexplicable.

—Inexplicable... en efecto, repitió Sarah como un plúgubre eco.

—Quiero hablarle, después de comer... Os tendré al corriente de lo que pasará... Merlet viene á buscarnos para ir al comedor.

El conde ofreció su brazo á la señora Smorden y, por parejas, lentamente, los invitados subieron la gradería de piedra y entraron en los espléndidos salones, cuya brillante iluminación formaba un magnífico contraste con la oscuridad de la terraza. Sarah había, tenido tiempo de serenarse. Al sentarse echó una rápida mirada á su alrededor y vió á Severac colocado entre Blanca y Magdalena. Le dirigió una mirada imperiosa y amenazadora, cuya significación el joven no comprendió. Creía que su secreto estaba muy bien guardado. Ya lo había publicado Frossard, el maquiavélico autor de combinaciones que pensaba vencer todas las dificultades y asegurar la felicidad de su amigo y la suya propia.

Durante la primera parte de la comida, la conversación fué lan-

idem Pinós, 825; Barcelona: San Fructuoso de Beges, 825.

Auxiliares.—Idem Barcelona, 1375; idem Barcelona, 1375.

Maestra.—Gerona: Port Bou, 825.

Auxiliar.—Lérida: (segundo distrito), 1000.

Maestras.—Tarragona: Miravet, 825; idem Torredembarra, 825.

Escuelas de párvulos.—Maestras.—Lérida: Alguaire, 825; idem Granadella, 825; Barcelona: San Feliu de Codinas, 825.

Auxiliares.—Idem Barcelona, 3,375; idem Barcelona (distrito de San Martín de Provensals), 1,385.

Maestras.—Tarragona: Batea, 825; id. Santa Coloma de Queralt, 825.

Las escuelas que no tengan señalada asignación fija como emolumentos, disfrutarán los legales.

Todas estas plazas gozan también de las retribuciones legales y casa.

Segun los telegramas de Nueva York que se han recibido, se celebró anteayer un importante meeting en la ciudad de Chicago.

La reunion fué convocada por los alemanes residentes en aquella capital, con objeto de protestar claramente contra la unión anglo-americana.

Se atribuye gran importancia á este acto, máxima teniendo en cuenta los últimos telegramas publicados por la prensa acerca de la actitud adoptada en Manila por el almirante Friederichs y el comodoro Dewey.

Dicen de Paris que el sabio meteorólogo catalán señor Puig ha practicado notabilísimos experimentos en el Observatorio, logrando demostrar la infalibilidad de su sistema.

Ha sobresalido en la prevision anticipada del brusco cambio atmosférico del día 7 del actual.

La prensa parisiense le tributa grandes elogios, sobresaliendo «Le Temps» y «Le Matin», que colocan al sabio meteorólogo á la altura de las grandes eminencias.

La modestia del catalán señor Puig ha impedido que la prensa publique su nombre, llamándole únicamente el «sabio español».

En el correo de Madrid de anteayer llegó á Valencia el diputado republicano Sr Blasco Ibañez, siendo recibido por muchísimas personas.

Al apearse del tren dicho señor, mas de mil personas gritaron: ¡Viva la libertad! ¡Abajo la reacción!

En seguida se organizó una manifestación; acompañando al Sr. Blasco y Ibañez hasta el Casino Nacional, donde pronunció un patriótico discurso.

Dijo que los republicanos ya no están solos, pues la lucha es ahora entre los elementos liberales y los reaccionarios, asegurando que se avencinan acontecimientos de importancia.

Luego se disolvieron los manifestantes con el mayor arden.

El Gobierno continua ocupándose de la libertad de los prisioneros de Filipinas, habiendo acordado enviar nuevas instrucciones que sirven de complemento á las dadas ultimamente al general Rios y al arzobispo de Manila para que procuren activar el rescate de aquellos.

Se halla decidido el Gobierno á no publicar noticias de Manila relativas á este asunto, hasta que sepa el resultado de las gestiones practicadas por los referidos general y arzobispo.

Un periodico, tratando de este asunto, dice que el general Polovieja tiene puesto el ojo en librar á los prisioneros mediante la influencia y el dinero de los frailes.

Precisamente, añade, ni los frailes dan dinero, ni los tagalos quieren tratar con ellos. ¡Buen ojo el de Polovieja! agrega la referida publicacion.

En Tolon se atribuye á los anarquistas la catástrofe y demás atentados de aquella ciudad.

El prefecto ha recibido un anónimo anunciándole la próxima voladura de otro polvorin.

Se añade en dicho anónimo que cuatro individuos están combinando un plan para atentar contra el ministro de Marina durante su permanencia en Tolón.

Esta noticia ha causado gran sensación, hallándose los habitantes de la referida ciudad alarmadísimos.

Iniciada por los exministros señores Gamazo y Maura la renuncia de la cesantia, muchos exministros la renunciarán tambien.

El señor Canalejas ha resuelto imitar esta conducta.

Por la Dirección general de Instrucción pública ha sido nombrada D.^a Amelia Trémols para la plaza de maestra vacante en Barcelona y por el Rectorado han sido nombrados: D. Gabriel Tarras, para San Quintin de Mediona; don Francisco Figueras, para Tarracó; D. Romualdo Mañá, para una auxiliar de Barcelona; don Pablo Roig, para Llagostera; D. Estéban Castañer, para Palau Sabardera; D. Narciso Moriscot, para San Antonio de Calonge; D. Carlos Casimiro Roca, para Vendrell; D. Jacinto Gasa, para Uldecona; doña Teresa Mestre, para Vandellós; doña María del Milagro Ferrer, para Canonja; doña Enriqueta Fedevella, para Vulpellach; doña Josefa Selga, para Santa Perpétua de la Muga; doña Concepción Cosiachs, para Breda; doña Esperanza Planells, para Miravet; doña María Oliva, para San Pedro de Riudevilles; doña Apolonia Clar, para San Lorenzo, y doña Dolores Rovira, para Os de Balaguer.

La sociedad colombófia de Barcelona anuncia los concursos de primavera y viajes de educación para palomas de todas clases. Las sueltas se verificarán en San Feliu del Llobregat el 3 de Marzo (verificada); en Martorell el 6 del mismo mes (verificada); San Sadurn el 10, á las nueve de la mañana; en Roda el 14, á la misma hora; en Borjas del Campo el 21, á las siete; en Mora el 28, á la misma hora; en Caspe el 4 de Abril á la misma hora, en Puebla de Híjar el 11, á las seis de la mañana; en Calatorao el 18, á la misma hora, en Arcos el 3 de Mayo; en Lisboa en Junio. Además se verificará el Concurso nacional el 15 de Mayo.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 8 de Marzo de 1899,

Nacimientos

Joaquin Santasusagna Vallés, de Joaquin y Raimunda.—Antonio Domenech Rodon, de José y Juana.—Juan Magriñá Crós, de José y Teresa.—Maria Pamies Trill, natural de Maria.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Teresa Pujol Grás 76 años Hermanitas.—Juan Ciurana Aguiló, 62 años, Galanas 5.—Maria Teresa Vila Roca, 72 años, Abadia.

COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del día 8

Pailebot español «Iris», de 46 ts., p. L. Cobos, de Barcelona, con transito, consignado á don Manuel Rodriguez.

Laud «Manuel», de 42 ts., p. J. Salvadó, de Tortosa, con transito, su agente don José María Ricomá.

Balandra «El Salvador», de 43 ts., p. M. Rosso, de Vinaroz con transito consignado á don Manuel Rodriguez.

Laud «Isabelita», de 25 ts., p. R. Ubarti, de Valencia, con transito, consignado á don Manuel Rodriguez.

Laud «Maria», de 35 ts., p. P. Pi, de Castellón, con transito, consignado á don Juan Malló.

Vapor español «Martos», de 1.076 ts., c. V. Senti de Málaga y escalas, con efectos; lo despacha don Antonio Más.

Pailebot español «Angelina», de 70 ts., p. B. Linares, de Cartagena y escalas, con transito su agente don José María Ricomá.

Despachadas

Vapor «Málaga», para Gothemburgo y escalas, con vino.

Vapor «Gravina», para Amberes y escalas, con vino.

Laud «Isabelita», para La Nouvelle, con transito.

Balandra «El Salvador», para Barcelona con transito.

Pailebot «Iris», para Mazarron, con transito.

Pailebot «Angelina», para Barcelona, con transito.

Laud «Manuel», para Barcelona, con transito.

Laud «Maria», para Blanes con transito

Vapor «Martos», para Génova y escalas, con vino.

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior.....	61'60	Exterior.....	—
Aduanas.....	92'—	Nortes.....	41'20
Francias.....	40'80	Filipinas.....	75'—
Cubas 86.....	64'75	Cubas 90.....	55'75
Obligaciones 5 p ^s	Almansa.....		85'25
Idem 3 p ^s	Francia.....		43'75

PARIS

Exterior.....	57'05	Nortes.....	—
---------------	-------	-------------	---

GIROS

Paris.....	28'—	Londres.....	32'28
------------	------	--------------	-------

Cambios corrientes en el dia de hoy en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio de la misma.

	Oper.	Dinero	Papel
Londres .	90 dff	—	—
»	dqv	—	32'15
Paris .	90 dqv	27'70	27'55
»	8 dqv	—	—
Marsella .	8 dqv	—	—

VALORES LOCALES

	DINERO.	PAPEL	OPS'
Gas Reusense.			700
Industrial Harinera.	500		
Banco de Reus.	475	500	
Manufacturera de Algodón		100	
C. ^a Reusense de Tranvías			
C. ^a Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100.		200	

J. MARSANS, ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el dia de ayer:

Interior.....	61'65	Exterior.....	—
Amortizable .	—	Cubas 86.....	64'75
Cubas 90.....	55'75	Ext. Paris.....	56'90
Aduanas.....	92'—	Nortes.....	41'25
Francias.....	40'85	Filipinas.....	—
Obligaciones 6 p ^s	Francia.....		84'87
Obligaciones 3 p ^s	id.		43'75

GIROS

Paris.....	28'—	Londres.....	32'28
------------	------	--------------	-------

Recomendaciones

EN VENTA

Hay para vender en la Gran: della un molino harinero de vapor en el que pueden instalarse otras industrias.

D. rigirse á Ramon Gassó de La Granadella.

OBRA NUEVA

Hijos ilustres de Reus

FRANCISCO GRAS Y BLIAS

3 pesetas ejemplar.—Se vende en esta imprenta.

Compañía Reusense de Tranvías

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 40 de los Estatutos de esta sociedad el Consejo de Administración de la misma convoca á los señores accionistas á Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 26 del actual á las diez de la mañana en el salón de sesiones de la Cámara de Comercio, al objeto de proceder á la aprobación del Balance del próximo pasado ejercicio.

Para tener derecho de asistencia en dicha Junta los señores accionistas deberán exhibir sus acciones en las oficinas de la estacion de Reus desde el dia 15 al 18 del actual ambos inclusive de 9 á 12 de la mañana.

Reus 9 Marzo de 1899.—P. A. del C. de A.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—Santos Alejandro, Ciriano y Dionisio.

Santos de mañana.—Santos Eulogio y Benito.

TELEGRAMAS.

Madrid, 8.

Dícese, con referencia á informes autorizados, que de los prisioneros españoles que tienen

los filipinos en su poder han fallecido, durante los últimos cinco meses, la friolera de 14 000!

Dícese que tan considerable número de bajas ha sido motivado por el hambre, miseria y vejámenes que sufrieron aquellos infelices.

—Los despachos recibidos de Manila aseguran que entre los oficiales y soldados del ejército yanqui se muestran descontentos y reina la mayor indiciplina.

Han telegrafado á Washington pidiendo que se les repatrie cuanto antes.

Madrid, 8.

Además de la plaga de pretendientes á reoedores del presupuesto que ha caído sobre Madrid, los ministros se ven asediados á todas horas por un verdadero ejército de aspirantes á diputados y senadores.

Hay candidatos para exportar á todas las Cámaras europeas y de Ultramar.

—Son muchos los ex-ministros que se proponen renunciar la cesantia.

Los ministros acordarán en el Consejo de esta tarde la fecha de la convocatoria de las Cortes.

Se cree que el 9 de Abril se verificará la elección de interventores, el 16 las elecciones de diputados y el 30 las de senadores.

Madrid, 8.

La Comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio se reunirán tan pronto como lleguen los representantes de Málaga y Vizcaya.

Se asegura que el Gobierno ha indicado que aceptará algunos de los acuerdos de la Asamblea.

—Mientras no sepa el resultado de las gestiones hecha por el general Ríos, cerca de Aguinado, el gobierno no quiere publicar noticias de Manila.

Madrid, 8.

Segun «El Liberal», el árbol de la situación está dividido en dos ramas: los unos desfilan por el despacho de Polavieja y los otros por el del presidente,

El mismo periódico pregunta al nuevo ministro señor Durán y Bas si es cierto que los enemigos de la justicia interesados en lo de las quintas de Murcia, han hecho presión para el nombramiento de juez, y si han conseguido el objeto que pretendían.

—El ministro de Gracia y Justicia ha decidido que cese la situación anormal de muchos antiguos magistrados y jueces, perjudicados en su carrera por traslaciones y ascensos arbitrarios.

Madrid, 9.

El exministro señor Canalejas ha renunciado la cesantia de ministro.

—En Córdoba han verificado una imponente manifestación los repatriados pidiendo sus alcances.

—En Valencia se ha hecho una recepción entusiasta al diputado republicano señor Blasco Ibañez.

Este pronunció un discurso de tonos calientes, escitando á la unión á todos los elementos democráticos.

—En algunas provincias se proponen los liberales y demócratas coligarse con los republicanos en las próximas elecciones.

Madrid, 9.

Ha zarpado del puerto de Manila el trasatlántico «P. Satrustegui» conduciendo repatriados.

—Varios de los gobernadores nombrados renuncian sus cargos.

—Ha sido nombrado el general de ingenieros señor Barraquer, director del Instituto Geográfico Estadístico.

—Ha tomado posesión de la secretaria de Gracia y Justicia el marqués de Vadillo.

Madrid, 9.

En el Consejo presidido por el señor Silvela se ha acordado que se paguen los alcances á los repatriados que tengan ya liquidados sus ajustes; y á los restantes se les irá pagando á medida que se les vaya liquidando.

También se ha acordado que continúe de Alcalde en Zaragoza el actual alcalde fusionista señor Cantin por cuya continuación se verificó por aquel veindario un entusiasta manifestación, en la que tomaron parte políticos significados debido al celo y honradez con que ejerce el cargo.

Madrid, 9.

—El ministro de la Gobernación ha declarado que el Gobierno se propone hacer las próximas elecciones con la mayor sinceridad, deseando que vengan al parlamento representantes de todas las clases y partidos políticos, incluso del partido socialista.

Altas y Bajas para la contribución industrial. Se venden en esta imprenta.

Formiguerá Linimento Formiguerá. No más fuego a los caballos. El mejor resolutivo y epispástico. No destruye el pelo ni deja marcas en el animal.

Sobre comercial. En blanco. Lito y colores. Prospecto y cartones. circular. Targeta. IMPRENTA DE CELESTINO FERRANDO. Plaza de la Constitución.

ALIMENTO Condensado. Si el niño está enfermizo y se adelgaza, sin que los alimentos ordinarios le nutran, deséle la Emulsión de Scott. Todo el que tenga catarro, irritación en los pulmones, o tendencia a la Tisis, o a la Anemia, debe tomar la Emulsión de Scott.

EL LIBERAL DE REUS

Diario político, y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN.-PÓRTICOS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes pesetas 1'50, Fuera, trimestre, 5. - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Various small notices and advertisements, including mentions of 'Imprenta de Celestino Ferrando' and 'Plaza de la Constitución'.